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Antrag: Verbesserung der Raumluft in Kiassen und Gruppenraumen von
Kindergarten und Schulen Prafung des Einsat2es von Laftungsaniagen und
anderen technischen MaRnahmen

Sehr geehrter Herr BOrgermeister, sehr geehrte Damen und Herren,

Schulen und Kindergarten sind nicht nur wesentliche Bestandteile unseres
Bildungssystems, sie Obemehmen ouch sine wichtige soziale Funktion fur Kinder
und Jugendliche.

Es bleibt daher oberstes Ziel, des Risiko einer comnabedingten SchlieBung von
Kindergarten und Schulen in Friesoythe zu verrin gem.
Eine mliglichst hohe Frischluftzufuhr 1st nach wissenschaftlichen Erkenntnissen sine
der wirksamsten Methoden, potentiell virushaitige Aerosols aus Innenraumen zu
entfemen, daher kommt der intensiven Ltiftung der Unterrichtsraume sine besondere
Bedeutung zu. Angesichts der baulichen Gegebenheiten, der raumlichen
Voraussetzungen und der Lange der Unterrichtseinheiten 1st es nicht Liberal!
moglich, durch konsequentes LUften in den Pausen far einen ausreichenden
Luftaustausch zu sorgen, der such in der darauffolgenden Untenichtsstunde sine
gate Raumluftqualitat gewahrleistet.

Die SPD-Fraktion beantragt daher:

Die Verwaltung mOge in einem Stufenplan prOfen, ob und an welchen Standotten es
sinnvoll 1st, Raumlichkeiten von Friesoyther Schulen oder Kindergarten in stadtischer
Tragerschaft mit Technik zur Luftreinigung auszustatten, urn eine
Corona -In fektionsgefahr dutch Aerosole zu veningem. Dab?i ist auch zu Oben'egen,
ob und in welchen Reumlichkeiten bestehende raurnlufttechnische Anlagen
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ertOchtigt werden /Orman bzw. ob an bestimmten Standorten geeignete CO 2
Messgerate sinnvoll eingesetzt werden kOnnen.

Bei alien in Planung und Umsetzung befindlichen Neubeuten und Sanierungen von
Schulen und Kindergarten sal/ten eben falls die aktuellen Erkenntnisse zur
Notwandigkeit ausreichender Latung einfliel3en. Wahrend medial momentan
hauptsachlich umluftbasierte Luftfilteranlagen diskutiert werden, ist aus Sicht der
SPD-Fraktion in diesem Zusammenhang such der Einsatz von dezentralen Anlagen
zur kontrollierten Wohnraumlaftung (KWL) mit WarmerOckgewinnung zu prOfen, well
diese sowohl die Viruslasten senken als auch dauerhaft Enetgie sparen,

Begrundung:
Luftreinigungsgerate mit entsprechenden HEPA-Filtem kOnnen die aerosolbedingte
Virenbelastung der Raumluft in Klassendiumen und Gruppennlumen effektiv
verringem, so zeigen es aktuelle Studien.((vgl.
hftps://Www.tagesschaadelinvestigativ/monitornuftfitter-schulen-101.html)) Mit
technischen SicherungsmaAnahmen kann damit ein Beitrag geleistet warden, des
Risiko der coronabedingten Schlieaung von Einrichtungen zu veningem.

Wahrend dieser Aspekt klar fOr die Nutzung der Luftreinigungsgerate spricht, sollten
die Nachteile nicht vollends auSer Acht gelassen werden:

• hohe Anschaffungskosten (1000e -5000E) und/oder begrenzte VerfOgbarkeit
bei Nachfragesteigerung

• is nach verwendeter Technik teilw. hoher Stromverbrauch (>1000 VII)
• Platzbedarf and Aufstellflache
• begrenztes Einsatzszenario

Ein bisher weniger stark diskutierte Alternative, die diese Nachteile nicht mit sich
bringt, ist daher moglicherweise der Einsatz sag. dezentraler kontrollierter
Wohnraumlliftungen (KWL): Diese kosten i.d.R. zwischen 300€ und 1000€, nehmen
nur fund 10 Watt auf, kannen - soweit baulich moglich - per Kembohning in die
Aunenwand eingelassen werden und kc5nnen durch die eingebaute
Warmenickgewinnung merkliche Heizenergieeinsparungen bewirken.

Als nachteilig anzusehen sind der gegenOber mobilen Filtem hailer°
Installationsaufwand und die im Vergleich zu diesen germ gore Luftdurchsatzmenge,
die nur bei etwa maximal 70m3/h liegt.asiehe zB
https://wvvw.wolf.eu/produkteiWohnraumlueftung/Wohnraumlueftung-cwl-d-704)

Die SPD-Fraktion ist der Auffassung, class in die PrOfung des Einsatzes von
Luftreinigungsanlagen elle Altemativen einzubeziehen und in ihren Vor- und
Nachteilen abzuwagen sind.

Weil u U. em n hoher Aufwand erforderlich ist, um den aktuellen Zustand der einzelnen
Raume zu erheben und moglicherweise auch nicht in alien Gebauden sin
entsprechender Einbau aus technischen GrOnden mtiglich bzw. sinnvoll ist, saute
aus Sicht der SPD-Fraktion in einem Stufenplan dargestellt werden, in we/chen
Raumen und Gebauden der Einbau von dezentralen LOftungsanlagen die
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Latungssituation zeitnah und mit Oberschaubarem Aufwand deutlich verbessert
warden kann.

Inzwischen haben einzelne Bundeslander Feirderprogramme fur den Einbau
dezentraler LOftungsanlagen aufgelegt. Der von der SPD-Fraktion angeregte
Stufenplan konnte damit auch sine guts Arbeitsgrundlage bilden, sollte es auch in
Niedersachsen oder bairn Band in absehbarer Zeit entsprechende FOrderprogramme
geben.

Die SPD-Fraktion halt es fur wichtig, ouch bei den aktuell geplanten oder in der
Umsetzung befindlichen Neubau- und Sanierungsmadnahmen von Schulen und
Kindergarten die aktuellen Erkenntnisse zur Notwendigkeit von Latung in Schulen
und Kindergarten zu berticksichtigen. Aus Klimaschutzgranden sollte dabei aus Sicht
der SPD-Fraktion der Einsatz von dezentral kontrollierbaren Innenraumiliftungen mit
Wannerfickgewinnung gepruft warden, well damit dauerhaft em n Beitrag zum
Energiesparen geleistet wenien kann.

Mit freundlichen GriiI3en

/1/,01,4./— IIN I 'vvvv-.-
Kenare ueurer
Fraktionsvorsitzende
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